

PC anuncia mismo que el Plenum del CC de la mitad de agosto debería estudiar esa mala situación entre los 2 partidos. Sobre ese plenum, todavía no hemos recibido materiales.

En abril, durante una conmemoración del PC, el camarada Laferte⁴⁹², presidente del PC, ha planteado la acción unida y común de los 2 partidos, tomando en cuenta que la masa obrera depositaba en ellos su confianza y que esa unidad reforzaría el Frente Popular y su gobierno.

Cuba

El Partido Comunista – que ha controlado siempre solito el movimiento sindical del país – ha sido la alma del Congreso de unidad realizado en el año pasado y donde salió la CTC. Para la unidad obrera sindical, el PC agita las consignas mas deseadas por los obreros, y además las de defensa de la convocación de una Asamblea Constituyente libre y soberana; solidaridad con los trabajadores del mundo en su lucha por una vida mejor; contra el fascismo; por la defensa de la economía nacional.

Argentina

El partido comunista ha sustentado con fuerza la cuestión de la unidad sindical. Últimamente, ha planteado mismo y ha realizado la inclusión de los sindicatos que el controla adentro de la CGT, la mas grande central sindical del país, controlada por el Partido Socialista. Para el último reciente congreso de la CGT, el PC ha concurrido con todos sus esfuerzos. Y siempre bajo la consigna de que “la clase obrera es la espina dorsal que puede dar consistencia a la acción popular y democrática por la libertad y el bien estar de la Nación”; que la CGT debe luchar por mejorar las condiciones de vida de los obreros, por organizar los inorganizados, estender sus fuerzas con las de otros sectores, en especial con el campesinado.

En 1917, el PC ha planteado también la consigna de “Partido Único del Proletariado” y se ha dirigido en ese sentido al PS. Pero, en virtud de la resistencia de los socialistas a las condiciones apresentadas (las mismas que determinaba el 7 Congreso de la IC), el PC se ha limitado después a plantear acciones parciales en común con los socialistas. Pero, en algunos puntos del país, y aun en la capital, esas acciones en común han llevado a la formación de organismos en común con una fracción separada del PS – el llamado Partido Socialista Obrero. Siempre bajo consignas de lucha contra el fascismo, por la democracia, la independendencia nacional.

⁴⁹² Elías Laferte Gaviño, véase la nota 261.